

2024-10-16

Se llevó a cabo la Cuarta Feria por la Democracia en Las Islas de Ciudad Universitaria

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://www.gaceta.unam.mx/se-llevo-a-cabo-la-cuarta-feria-por-la-democracia-en-las-islas-de-ciudad-universitaria/>

Foto: Diana Maldonado.

En las Islas de Ciudad Universitaria de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), se llevó a cabo la cuarta edición de la Feria por la Democracia, en esta ocasión titulada "Construyamos poder popular y ciudadano", un evento que se ha consolidado como un espacio de reflexión y debate sobre temas de justicia, democracia y sociedad.

En esta ocasión, Colombia fue el país invitado, mientras que Veracruz participó como estado invitado.

El evento contó con carpas temáticas, como las dedicadas a temas de Democracia, Justicia y Sociedad, donde se ofrecieron mesas redondas, conferencias y talleres.

Uno de los momentos más esperados fue la conferencia impartida por Moisés Ninco, representante del gobierno de Gustavo Petro en México. Durante su intervención, Ninco resaltó los avances de Colombia en temas de derechos humanos y democracia, así como el papel de las políticas públicas implementadas por el gobierno de Petro, "Colombia vive una época de transformación, para su época, inédita, a diferencia de una nación, como la mexicana que, ha pasado por diferentes transformaciones históricas".

En el marco de esta edición, también se realizaron diversas mesas de discusión, donde participaron destacadas figuras del ámbito académico y electoral.

Entre ellas, la consejera presidenta del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), Patricia Avendaño, y Alma Herrera, rectora de la Universidad "Rosario Castellanos", quienes participaron en la mesa titulada "El papel de la democracia en la educación pública del país".

Patricia Avendaño explicó que hoy en día los capitalinos gozan de mayor poder ciudadano en comparación con las entidades federativas del país, "éramos ciudadanos de mediana categoría, porque el resto de las entidades federativas podían elegir a su autoridad más cercana".

Alma Herrera puso énfasis en la necesidad de que las instituciones de educación superior amplíen su perspectiva de construcción social, "sabemos que hay muchos problemas de acceso; sabemos que la ley general de educación nos está imponiendo retos fundamentales, la obligatoriedad y la gratuidad", dijo.

Foto: Diana Maldonado.

Por otro lado, las temáticas relacionadas con la justicia y la equidad social también fueron ampliamente discutidas, contando con la participación de expertos académicos y representantes de diversas organizaciones civiles; así como la participación activa de la comunidad universitaria.

La música también estuvo presente en la Cuarta Feria por la Democracia con la presencia de la DJ Ale Castañeda, los boleros de los Miranda así como la presentación cultural de la Universidad Veracruzana a través de su marimba representada por: Tlen Huicani Maderas.

También se colocó una carpa colectiva en la que participaron organizaciones como: Brigada Callejera de Apoyo a la Mujer, Instituto Nacional de la Juventud, Mi Valedor, Coordinación para la Igualdad de Género UNAM, Centro Cultural Universitario Tlatelolco, Fundación para la Justicia y el Estado Democrático de Derecho, Colectivo México Solidario, Comisión de Derechos Humanos de la CDMX, Academia de San Carlos, Museo del Chopo, PUMAGUA, Colectiva de Abogadas Feministas, Agenda LGBT, Instituto de Geofísica, Universidad Veracruzana, Laboratorio Urbano de Arte Comprometido, Parlamento Permanente Metropolitano del Valle de México, Facultad de Artes y Diseño.

Mariana Vega, coordinadora de Vinculación del PUEJDS, agradeció a las organizaciones participantes por su contribución a la organización del evento, en esta cuarta edición de la Feria.

También estuvo presente la Revista Gooya, el periódico de los estudiantes, y el sello editorial del Programa Universitario de Estudios sobre Democracia, Justicia y Sociedad (PUEJDS).

Para aquellos que no pudieron asistir presencialmente, las mesas más relevantes, como la de Moisés Ninco y la de Patricia Avendaño junto a Alma Herrera, fueron transmitidas en vivo a través de las plataformas del PUEJDS (<https://www.youtube.com/@PUEJDSUNAM/streams>), permitiendo que un mayor público pueda acceder a las reflexiones y debates de esta exitosa feria universitaria.